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A本版编辑 李家杉 3重磅

12月16日，天津市武
清区人民法院公开开庭
审理了被告单位权健自
然医学科技发展有限公
司及被告人束昱辉等组
织、领导传销活动一案，

将择日宣判， 这意味着
跨度将近一年的 “权健
事件”即将画上句号，但
关心中国足球的人们或
许都想知道， 接下来天
津天海（原天津权健）足
球俱乐部的命运又该去
向何方？

曾有消息称，束昱辉之子束长京
有可能接过掌管天海的大任。毕竟在
此之前，权健的资产已是陆续解冻，加
之其在海外保留了一些可挪用的资
产，权健依旧有能力掌管天海俱乐部。
但我们不禁要问，在“权健案”庭审过
后，这种“捡漏”的机会还有多少？

目前，天津市武清区人民法院公
开开庭审理了被告单位权健自然医学
科技发展有限公司及被告人束昱辉等
组织、领导传销活动一案。天津市武清
区人民检察院指控：被告单位权健自
然医学科技发展有限公司以高额奖励
为诱饵，引诱他人高价购买产品，以发
展会员的人数作为返利依据，诱使会
员继续发展他人参加，收取传销资金，

情节严重，已构成组织、领导传销活动
罪，应依法追究刑事责任。束昱辉等12
名被告人当庭认罪悔罪。

根据《刑法》第二百二十四条（刑
法修正案七修改）的规定：组织、领导
传销活动犯罪情节严重的，处五年以
上有期徒刑，并处罚金。从武清区人民
法院的庭审结果看来，束昱辉等12名
被告人具备从重处罚的条件。遭遇如
此重创，权健是否还有心思收回天海
俱乐部的管理权被打上了巨大的问
号。不过身处看守所将近一年的时间，
束昱辉对未来已是有所觉悟，因此宣
判结果是否会对天海的命运造成影
响，还有待时间给出答案。
目前，天海俱乐部人员能做的只

有耐心等待，好在全队处于假期之中，
管理层暂无需安抚队员情绪。由于前
途未定，与队员续约等事宜无法相继
展开，对此李玮锋也是颇为无奈，毕竟
这些核心问题只有等俱乐部未来确定
后才能有最终定论。
不过，天海俱乐部也并非原地踏

步，教练组已是提早制定好了球队的
冬训计划，待明年1月6日收队后前往
海口进行第一阶段备战，只是伴随郝
海涛等教练组成员的相继离开，李玮
锋背负起了更多压力，若天海拥有未
来，新赛季谁将率队出征因此萌生变
数。至少从目前俱乐部账面上的资金
来看，是能撑过这段时间的。

其实赛季后天海的运气还算不

错，如今中超新政难产，职业联盟何时
挂牌成立尚无定论，导致各队新赛季
的备战工作停滞不前。尤其是中国足
协暂停各俱乐部签订新工作合同的要
求，变相给予了天海回旋的余地。至少
眼下，队员们尚无离队想法，都在关注
着新政的最终走势与出炉。而队中的
租借队员大多表示愿意留队，毕竟在
天海阵中，他们能够得到充分的比赛
时间，这一点尤为重要。
眼下看来，依旧不排除天海不变

更东家的可能性，考虑到冬季备战即
将开启，包括之前的托管俱乐部的单
位在内，各方正在努力展开谈判工作，
争取在本月底前，为天海俱乐部找到
一个相对合适的出路。

束昱辉即将服法，随之而来的是
天海的命运抉择，在实控人遭遇法律
惩处后，俱乐部的未来到底如何，是重
现生机还是就此终结，着实引人关注。

刚刚落幕的中超联赛，由于世预赛
的穿插使赛季显得无比漫长。对于赛季
前遭遇重大变故的天海而言，更是被这
段艰难的赛季旅途熬至心力交瘁。好不
容易拼下保级任务，俱乐部的前景依旧
悬而未决，直到眼下权健事件即将了结，
天海的最终归宿再度成为舆论焦点。

回想赛季初，当天海失去权健财
力的庇护，随之宣告托管，在很多人眼
中，实际上已是宣判了这家俱乐部的
死刑，靠着有限的运营资金维持生计，
没人能够确定天海究竟能挺到何时。
那段时间里，寻找新投资商似乎成为
了解决天海生存难题的唯一途径，毕
竟“权健事件”事出突然，集团已无力
自保，势必无暇顾及天海俱乐部的生
死。而其间的确有诸多潜在下家，只是
多数停留于对俱乐部基地用地的兴
趣，仅此而已。

那时很多人忽略了天海不换东家
的可能性。伴随赛季的不断深入，这种
可能性渐渐得到验证。要知道权健曾
经执掌的球队不只有天海一支，还有
大连女足。据了解，本赛季一方曾与权
健商讨接手球队的可能性，毕竟来年
中超联赛将挂钩女足，需要拥有一支
女足队伍作为保障。与天海自带运营
经费不同，大连女足依旧要靠集团拨
款维持正常运营。在“权健事件”爆发
后，俱乐部最多时曾欠薪四个月，即便
如此集团依旧未有出售打算，并在之
后补齐欠薪。如今，一方已是拥有了自
己的大连女足青年队，意味着权健错
过了转让大连女足的最好时机。

目前大连女足处于假期之中，队
员们得到的指示是原地待命、耐心等
待。从当初并未急于出手球队的态度
来看，权健依旧有继续运营俱乐部的
想法。天海方面也是按部就班，虽然赛
季四度换帅一度引发热议，至少表明
了球队活下去的决心。赛季末，曾有诸
多有关天海的传闻传出，比如束昱辉

之子向球队追加的两亿元保级奖金，
但这一说法属无稽之谈，要知道连俱
乐部赢下卓尔队后许诺的赢球奖金都
是在赛季末从运营资金中挤出的，又
何来注资一说。而有新东家期望接手
天海的消息渐起，只是权健方面的回
应并不积极，没能就此事展开更为深
入的讨论。

其实如今的局势对于托管组而言
是较为头痛的，所有人都希望天海拥
有好的结局，从而迎来重生的一天，但
一切都要以集团的意愿为出发点，只
有实控人点头出售俱乐部，才有新东
家介入收购的可能性。

不过眼下，由于权健方面对此事
尚未表态，天海的命运因此悬而未决。
目前，俱乐部账面上依旧留有剩余的
运营资金，只是金额极小，若没有新的
资金注入，天海恐怕很难撑过这个冬
天。一但俱乐部出现欠薪，将无法通过
下赛季的中超准入。因此在剩余资金
耗尽前，俱乐部的未来必须得到一个
明确的说法。
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我害怕，我怕球员不喜欢钱，

价格的排行并非是价值的排行，

我的价值追求是要为中国球迷带

来快乐。

不是我向梅西报价， 是巴萨

俱乐部向我报价了。 梅西违约金

是2亿欧元， 每年的工资是1亿欧

元。这合在一起梅西每年要花费7

亿人民币， 三年花费是21亿人民

币嘛。 这样的事情不排除未来我

会做的！

束昱辉
大嘴

怕球员不爱钱

报价梅西

遇到我是你“走运”

我给卡纳瓦罗一个底， 俱乐

部投入的问题，那不是你考虑的，

我会去满足你的需求。 遇到我算

他（卡帅）运气好，遇到我这样的

老板，敢投入，并且有这种雄心壮

志，想把中国足球、中国的俱乐部

打到世界上去的人。

13亿元不卖孙可

我们花费 6600万元买到孙

可。现在哪个俱乐部想买孙可，要

翻一倍了，出价1.3亿元，有的人

估计会放人。但给我13亿元，我也

不会卖掉孙可！

———权健集团依然对天海队有话语权

大约在一年前，“丁香医生”发表
一篇《百亿保健帝国权健，和它阴影下
的中国家庭》的文章，将束昱辉和他的
保健品帝国权健的“另一面”推到公众
面前，随着相关司法机关对“权健事
件”调查的深入，真相渐渐展开，权健
自然医学科技发展有限公司被指以高
额奖励为诱饵，引诱他人高价购买产
品，以发展会员的人数作为返利依据，
诱使会员继续发展他人参加，收取传
销资金且情节严重。直至开庭当天，束
昱辉等人已当庭认罪、悔罪。
束昱辉认罪了，一直以高调著称，

以民间企业家“成功典范”自诩的他怎
会想到，短短一年时间，自己已经落得
如此下场。时过境迁，还有几人记得他
和天津权健足球的辉煌昨天？如今球
员走了，教练换了，球队名称改了，一
切都变了⋯⋯

进入中国足球的短短三年时间，
让束昱辉和他的权健集团在公众面前
的形象已经有了颠覆性的变化。自从
进入中国足坛之后，权健老总的“豪言
壮语”便成了一道“亮丽”的风景线。在
这其中，最值得玩味的无疑是“报价梅
西”。高调是一种“病”，上瘾难戒掉，对
于束昱辉来说，高调已经成为了其发
家致富的必备品，是他搞足球的宣传
手段，当然可能也是他传销的装饰品，
“我投资足球就是要实现个人价值和
企业价值，这些就要从是否能带给球
迷快乐，是否能够为天津争光，是否能
够为祖国争光这些层面来体现。我们
现在完成了之前对于大家的承诺，我
真的觉得很欣慰。接下来我们也一定
会继续努力。”这样的话已经成为束昱
辉的人生底色。但这一切就犹如烟花，
在中国足坛曾经煊赫一时，闪耀过后
最终坠入黑暗。

束昱辉已经为他的行为付出了
代价，但天津天海队却像是一个无辜
受冤的孩子，球队托管、三度换帅、球
员罢训、队长酒驾、核心转会、主力下
放⋯⋯在经历一个赛季的风风雨雨之
后，这支资金紧张的球队，在外界不看
好的情况下还是艰难地完成了保级，
球员背负着很大的思想压力，也难怪
临时主帅李玮锋和外援雷纳尔迪尼奥
在最后一个主场赛后潸然泪下。虽然部
分企业曾有意向收购天海队，但目前有
消息显示，权健集团的部分资产已经
“解冻”，束昱辉之子束长京作为俱乐部
的“接班人”，依然保留着对天海的实
际控制权，他们似乎并不打算对足球
“放手”。在经历了半个赛季的托管和
半个赛季的风雨飘摇之后，这支球队
仍要对将来的命运充满未知感。

账面所剩无几 束昱辉不想卖球队

天海命运月底见分晓 李玮锋却成“光杆司令”

不想赚钱，我要快乐

我都不想赚钱了， 我感觉到

赚钱没意思。因为没地方花钱，自

从做了足球以后呢， 又燃起了我

拼命做事的动力！ 我的价值追求

是要为天津乃至中国的球迷带来

更多的快乐。

茺2018年12月25日
“丁香医生”揭露权健保健品乱象
茺2019年1月4日
权健自然医学集团被立案调查
茺2019年1月7日
权健自然医学集团资金被冻结
茺2019年1月14日
束昱辉等权健集团16人被依法逮捕
天津权健俱乐部更名“天津天海”
茺2019年12月16日
“权健案”开庭审理，束昱辉当庭认罪

茺束昱辉等人择日将被宣判

束昱辉（左）


